



## La punta y el iceberg.

Se vale opinar.

Martha Galindo.

Octubre 29, 2025.

### RUINDAD.

*"Es 'ruin' y 'zopiloteo' buscar culpables por las inundaciones"* (C. Sheinbaum).

Ruin y zopiloteo, términos favoritos del expresidente que ahora la mandamás emplea cuando algún comentario de sus opositores le molesta o incomoda.

Irasema Alcántara, investigadora del Instituto de Geografía dice que: "...los desastres como las inundaciones, sequías y deslizamientos de tierra son socio naturales, pues en ellos la actividad humana inadecuada tiene mucho que ver con su ocurrencia" (*gaceta.unam*).

Hablando de las recientes inundaciones, los ciudadanos necesitamos saber qué acciones incorrectas de los funcionarios encargados agravaron las consecuencias de los fenómenos naturales. Pedir cuentas a los que reciben una paga (no menor) por realizar la tarea a la que se comprometieron, no es sinónimo de 'buscar culpables' como afirma la Dra., sino aplicar el 'Principio de Igualdad de la Autoridad y Responsabilidad' que sentencia: "Una persona con autoridad tiene el derecho de tomar decisiones, pero también la obligación de justificar esas decisiones y responder por sus resultados" H. Fayol.

Que nos expliquen ¿por qué? continúa al frente de la 'Coordinación Nacional de Protección Civil' la Licenciada en Historia y Arte: Laura Velázquez. Ni la señora ni nadie son responsables de eventos catastróficos. Pero sí es 'ruin' colocarla a ella o a cualquier inexperto en áreas donde están en juego la seguridad, salud o la vida de muchas personas. Estamos cansados de que sigan con la 'cantaleta' de que todos nuestros fenómenos naturales son 'atípicos', cuando lo atípico es instalar a improvisados en posiciones discordantes con sus competencias laborales; lo atípico es justificarlos siempre y no pedir que rindan cuentas de sus acciones u omisiones. ¿Será que el hartazgo de que sigue creciendo la cifra de desaparecidos y muertos en nuestro país por tantas y tan injustas razones, -y por eso, el que otros mexicanos pierdan su vida, bienes o salud por falta de avisos oportunos, apatía o negligencia de las autoridades, o por falta de presupuesto para proveerles infraestructura que mejoraría su seguridad y calidad de vida- se traduce en que minimicemos el tema de la protección civil? Vaya conformismo el nuestro y vaya soberbia de la presidenta para salirse por la tangente y victimizarse descalificando siempre a 'otros' pero sin exigir rendición de cuentas a los suyos.

Esa manía de 'darle vuelta a la página sin consecuencias' a las materias que le provocan incomodidad a la 4T, la saben aplicar con maestría. Y así, permanecen en el éter los orígenes de la riqueza de Adán Augusto, sus nexos con el cartel de la Barredora, sus contratos públicos millonarios con empresas 'fantasmas' cuando fue gobernador de Tabasco etc. O las desobediencias de Fernández Noroña a los estatutos de su partido como el uso de aviones privados, o su viaje a Palestina sin ocupar ya el cargo de presidente del Senado, o su controversial casa en Tepoztlán. O las insolentes reacciones de Rocío Nahle. O la desfachatez del exfutbolista Blanco. O los misteriosos nexos, conductas y riqueza de Andy y su pandilla. Morena purifica lo suyo por arte de magia, pero fuera de ese círculo todo puede ser, según ellos y su líder: ruin, incómodo, o, en una palabra: carroñero y malintencionado. Ni hablar: ... ¡Valiente manera de eludir su responsabilidad! "*"La autoridad sin responsabilidad ni rendición de cuentas, es tiránica"* (Steve Potts).